

Par la fenêtre, l'inspecteur Lafouine est en train d'admirer le parc du château quand la marquise Isabelle de Bellemanière fait son entrée dans le salon.

— Excusez-moi de vous avoir fait attendre, dit-elle en indiquant un siège au policier.

— Ce n'est rien, répond Lafouine. J'ai pu ainsi contempler les magnifiques arbres qui bordent votre propriété.

— C'est mon arrière-grand-père qui a fait planter tous ces conifères. Grâce à lui, nous possédons plus de cent espèces différentes : des pins, des cèdres, des épicéas, des séquoias, des ifs, des cyprès de toutes sortes...

L'arrivée du majordome apportant le thé permet à Lafouine de changer de conversation. Il questionne la marquise sur la raison qui l'a conduite à demander l'aide de la police.

Dès la sortie du domestique, Isabelle de Bellemanière commence son récit.

— Hier après-midi, pendant que je faisais la sieste, quelqu'un s'est introduit dans ma chambre pour voler mes bijoux. D'habitude, je les range dans un coffre, mais comme je devais me rendre à l'opéra, je les avais sortis.

— Le voleur était bien informé, s'exclame Lafouine.

— En effet, acquiesce la marquise. Non seulement, il savait où trouver les bijoux, mais de plus, mon chien qui dort toujours près de moi n'a pas émis un seul grognement.

Lafouine décide d'interroger les six domes-

tiques qui vivent au château. Il souhaite vérifier leur emploi du temps au moment du vol.

Josiane, la cuisinière, assure qu'elle était descendue au village pour s'approvisionner en légumes frais.

Pascal, le chauffeur, ne faisait rien de particulier. Il était dans sa chambre et lisait *L'Équipe*, son journal préféré.

Georges, le majordome, organisait la prochaine réception de la marquise. Il explique qu'il a passé une bonne partie de la journée à téléphoner pour contacter les invités.

Olivier, le jardinier, est resté toute la journée dans le parc. Avec l'arrivée de l'automne, il passe des heures à ramasser les feuilles mortes.

Simone, la femme de chambre, s'est occupée de la tenue que la marquise voulait mettre pour sortir. Elle a repassé la robe et ciré les chaussures.

Huguette, la dame de compagnie, était en congé. Une fois par semaine, elle se rend chez ses parents pour prendre de leurs nouvelles.

Quelle personne a menti ?

Olivier. Les arbres de la propriété sont tous des conifères, qui n'ont donc pas de feuilles mais des épinettes. Le jardinier n'a donc pas pu ramasser des feuilles mortes, il a menti.

